

NET INFOS

Jeudi 22 Février 2024



لجنة المالية والميزانية بالمجلس الشعبي الوطني تعين 3 ولايات بالغرب

رقمنة الجمارك وأملاك الدولة والضرائب تحت مجهر النواب!

أنهت لجنة المالية والميزانية بالمجلس الشعبي الوطني، إعداد تقريرها الأولي حول سير عملية الرقمنة بقطاعات الجمارك والضرائب وأملاك الدولة بـ 3 ولايات في الغرب الجزائري، وسجل أعضاؤها تقدما ملحوظا في تطبيق الرقمنة ببعض المديريات، في حين لا تزال مؤسسات أخرى تعتمد على الورق في معاملاتها اليومية ما أثر على نوعية الخدمات المقدمة، حسبهم .

ووقفت اللجنة، خلال خرجاتها الاستعلاماتية لولايات سعيدة وعين تموشنت وتيسمسيلت، على جملة من النقاط تخص عملية تطبيق الرقمنة بقطاعات الجمارك والضرائب وأملاك الدولة والخزينة العمومية ومدى التزام هذه الأخيرة بالتوصيات التي رفعها رئيس الجمهورية بخصوص التعجيل في رقمنة الإدارة، حيث تم في هذا الإطار، تقديم ملاحظات حول الخدمة المقدمة من طرف مصالح الجمارك والضرائب وحتى أملاك الدولة ورفع تقارير حولها . كما اطلع أعضاء اللجنة، حسب ما علمته "الشروق"، على سير عملية إحصاء الأملاك المصادرة في إطار عملية مكافحة الفساد المتواجدة على مستوى مصلحة العقود بالولايات المعنية، حيث تم تدوين جميع المعلومات المتعلقة بالأملاك المصادرة في إطار مكافحة الفساد .

واستهل أعضاء البعثة زيارتهم لولايات الغرب الجزائري بمعاينة قسم الجمارك لولاية تيسمسيلت التابع لمفتشية أقسام تيارت، وتلقى النواب شروحات من قبل رئيس مفتشية الجمارك حول وضعية الرقمنة على مستوى مصالحه، حيث لاحظ أعضاء لجنة المالية في تقريرهم الأولي أن هذه الأخيرة تشهد سرعة في وتيرة التنفيذ، مؤكدين في نفس الوقت أن تطبيق الرقمنة قد أصبح واقعا ملموسا في هذا القطاع بدءا بالتسجيل على الموقع ومتابعة الملف إلى غاية الدفع .



القمة السابعة لمنطدى الدول المصدرة بعيون خبراء أجانب

الجزائر بلد موثوق.. مشجع للاستثمار الأجنبي وممون استراتيجي بالغاز

أجمع خبراء أجانب في مجال الطاقة والغاز، في تصريحات لوكالة الأنباء الجزائرية، على أن القمة السابعة لمنطدى الدول المصدرة للغاز، التي ستحتضنها الجزائر ما بين 29 فبراير الجاري و2 مارس القادم، تشكل فرصة مثالية لرسم مسار مستقبل صناعة الغاز العالمية، لاسيما وأنها تنعقد في ظل أوضاع جيوسياسية استثنائية من شأنها التأثير على هذه الصناعة الاستراتيجية .

في هذا الإطار، أكد المدير التنفيذي لشركة "غازكاد (Gascade)" الألمانية المتخصصة في النقل الدولي للغاز الطبيعي، أولريخ بنتاربوش، أن هذه القمة تعد "حدثا عالميا مهما"، ومنصة "مثالية للتواصل بين الدول المصدرة والمستوردة للغاز، وكذا فرصة لتبادل الرؤى حول تطوير الأسواق الغازية". كما لفت الخبير الألماني في مجال الغاز إلى أن قمة الجزائر ستشكل أيضا فرصة "لرسم مسار مستقبلي للصناعة الغازية، لاسيما في التخطيط وإدارة حجم الإنتاج والتصدير ومناقشة أهم التحديات".

وأشار إلى أن "إمدادات الطاقة والأسواق الغازية تخضع حاليا إلى عدة تحولات وهو الأمر الذي ستضطر الدول للتكيف معه ومناقشته خلال القمة"، مبرزا أن "استضافة الجزائر لهذا الحدث يعكس دورها الهام في المشهد الطاقوي وفي تأمين إمدادات الغاز لأوروبا حاليا، وكذا تأمين الهيدروجين الأخضر مستقبلا".

من جهته، أكد ألكسندر فرولوف، نائب المدير العام لمعهد الطاقة الروسي، على أهمية القمة التي ستحتضنها الجزائر، مبرزا ان اللقاء والاجتماعات المصاحبة له ستكون "فرصة لتنسيق

الجهود بين الدول الأعضاء كون الاتفاقيات والتفاهم المتبادل بينها أصبحت أكثر أهمية من أي وقت مضى“، في ظل التوترات الجيوسياسية الحاصلة.



Instructions fermes du premier ministre au sujet de quatre dossiers examinés hier : L'exécutif accélère la cadence

Larbaoui a présidé, hier, une réunion du gouvernement, consacrée à l'examen de quatre dossiers, dont le code de la route, la numérisation, l'exercice du droit syndical et la formation universitaire de haut niveau.

Dans le cadre du suivi de la mise en œuvre des instructions du président de la République relatives à l'accélération de la mise en œuvre du processus de numérisation, le gouvernement a entendu une présentation sur les progrès réalisés dans le processus de numérisation des actes d'urbanisme, à travers la mise en place d'un cadre juridique pour accompagner et développer des plateformes électroniques de traitement des différentes étapes liées au dépôt, à la préparation et à la délivrance des demandes.

Ces plateformes offrent toute une palette de services qui permettent un gain de temps et de longues procédures. En effet, une fois déposée, toute demande d'acte d'urbanisme est automatiquement transmise aux différents services concernés qui peuvent le consulter en ligne, ce qui permettra de raccourcir les délais de transmission des dossiers fixés à huit jours. Si la demande est acceptée, le demandeur en est informé par courriel. Il est alors tenu de s'acquitter de la taxe relative au permis de construire via le lien de e-paiement, après quoi il peut prendre rendez-vous pour se rendre à l'APC, afin de récupérer la décision relative au permis de construire. La durée de remise du certificat d'urbanisme est fixée à 15 jours et à un mois pour les permis de lotir et les permis de démolir. Pour les permis de morcellement, leur durée est fixée de deux à trois mois. Les permis de construire sont délivrés durant les 20 jours qui suivent la date du dépôt de la demande si approuvée.

Amélioration des conditions sociales

L’empreinte du président Tebboune

- Les cancéreux non affiliés à la sécurité sociale bénéficieront de la gratuité des soins.
- L’allocation chômage est une réalité

Le ministre du Travail, de l'Emploi et de la Sécurité sociale, Fayçal Bentaleb, a souligné lors d'une conférence virtuelle sous le signe «Une heure de dialogue», organisée par le Conseil supérieur de la jeunesse (CSJ), que le nombre de bénéficiaires de l'allocation chômage a dépassé les 2 millions. Sur ce chiffre, 288 000 bénéficiaires ont été orientés vers des centres de formation dans diverses spécialités jusqu'à janvier 2024, a-t-il affirmé. De plus, plus de 320 000 bénéficiaires ont été dirigés vers des offres d'emploi. Cette déclaration renseigne sur le fait qu'il s'agit d'un fruit des efforts engagés en matière de lutte contre le chômage.

Présidentielle 2024

La classe politique sur les starting- blocks

- Aucun parti n’est dépositaire de la légitimité du peuple.
- Le discours doit changer pour mobiliser le peuple

L'élection présidentielle commence à être médiatisé par la classe politique. Même si ce thème d'importance politique par excellence n'a pas constitué un tabou pour les protagonistes et les acteurs politiques du pays.

Le Rubicon vient d'être franchi au niveau de la classe politique en général et de l'opposition en particulier, à propos de la joute présidentielle, des conditions de son déroulement et des mesures qui doivent être prises afin de faciliter le processus électoral de la présidentielle de se manifester d'une manière transparente. Cette élection va se dérouler dans un contexte politique particulier, surtout que l'Algérie avait connu un événement grandiose et historique qui a tracé la voie vers l'élection présidentielle de 2019, à savoir le Mouvement populaire du 22 février 2019 qui a

ébranlé l'Algérie, pouvoir et société, en exigeant un changement profond et en se débarrassant d'un statu quo qui n'a que trop duré, à savoir le 5e mandat de trop. La classe politique en général et l'opposition en particulier, savent très bien que l'enjeu de l'élection présidentielle de 2024 est différente des précédentes joutes d'avant le Mouvement populaire de 22 février.



[Pays exportateurs de gaz](#)

[Une production record en 2023](#)

40% de la production mondiale!

Le 7ème Sommet des chefs d'Etat et de gouvernement des pays exportateurs de gaz se tiendra dans une semaine. Il sera abrité par la capitale algérienne, Alger, du 29 février au 2 mars. Plusieurs questions concernant l'avenir énergétique de la planète feront l'objet de débats, il en résultera certainement des annonces «chocs». En attendant c'est à J-7 de ce rendez vous qui sera scruté par les grandes capitales du monde que le Gecf nous livre des chiffres qui attestent de ce que pèse ce «bloc énergétique» exceptionnel sur le marché mondial du gaz.

Les pays membres du forum ont fourni plus de 40% de la production mondiale du gaz qui a atteint 4.051 milliards de mètres cubes en 2023 tandis que la production des pays non membres avoisinait les 60% de la production mondiale de gaz commercialisé, indique le rapport mensuel du Forum des pays exportateurs de gaz (Gecf), rendu public hier. La production des pays membres du Gecf s'est élevée, l'an dernier, à 1.657 milliards de mètres cubes de gaz, alors que la production des pays non membres plafonne à 2.394 milliards de mètres cubes. Il faut noter que les pays du Gecf représentent 70% des réserves mondiales confirmées de gaz et 47% des exportations par pipeline, ainsi que plus de la moitié des exportations mondiales de gaz naturel liquéfié. Qu'en est-il de l'Algérie? Les exportations algériennes de gaz naturel par pipeline vers l'Europe ont augmenté en janvier dernier sur une base annuelle, tandis que les exportations de gaz naturel liquéfié du pays se sont stabilisées pendant la même période, révèle le document du Forum qui indique que l'Europe a importé 13,3 milliards de mètres cubes de gaz naturel par pipeline en janvier dernier. Soit une hausse de 7% sur une base annuelle.



ALGÉRIE PRESSE SERVICE

GECF: une opportunité idéale pour façonner l'avenir de l'industrie gazière

Des experts étrangers dans le domaine de l'énergie et du gaz, se sont accordés à affirmer, dans des déclarations à l'APS, que le 7e Sommet du Forum des pays exportateurs de gaz (GECF), qui se tiendra en Algérie du 29 février au 2 mars, représente une opportunité idéale pour tracer la voie d'avenir pour l'industrie gazière mondiale, sur fond de circonstances géopolitiques exceptionnelles ayant un impact certain sur cette industrie stratégique.

A ce titre, le directeur exécutif de l'entreprise allemande spécialisée dans le transport international de gaz naturel "Gascade", Ulrich Benterbusch, a affirmé que ce Sommet est un "événement mondial important" et une plateforme "de communication idoine entre les pays exportateurs et importateurs de gaz, ainsi qu'une opportunité d'échanger les visions sur le développement des marchés gaziers".

L'expert allemand a estimé que le Sommet d'Alger constituera, en outre, l'occasion "de tracer la voie future de l'industrie gazière, notamment en matière de planification et de gestion du volume de production et d'exportation, et de débattre des défis majeurs du secteur".



Conférence africaine sur la gestion des finances publiques : Les enjeux de la transparence au cœur des recommandations

La quatrième Conférence africaine sur la gestion des finances publiques a pris fin, mercredi à Alger après un débat constructif et approfondi qui a mis en lumière l'importance cruciale de la transparence dans la gestion des budgets nationaux.

La rencontre, qui a rassemblé des experts et responsables de plusieurs organisations internationales et régionales, a souligné dans ses recommandations la nécessité d'adopter des approches innovantes et efficaces pour garantir la transparence dans la gestion des finances publiques des Etats africains. Les participants ont exploré diverses stratégies, allant de l'utilisation de technologies modernes à l'amélioration des mécanismes de reddition de comptes, afin de renforcer la transparence dans l'utilisation des ressources publiques.

Le vice-président de la Fédération panafricaine des comptables (Pafa), Walid Ben Salah, a mis l'accent sur l'importance «de sensibiliser les professionnels de la comptabilité et notamment ceux appartenant à l'ensemble des corps de contrôle des établissements publics sur la nécessité de mettre en place une comptabilité d'exercices, afin d'améliorer la gestion des finances publiques à travers des mécanismes de gouvernance d'organisation et d'évaluation en vue d'assurer la transparence». Pour Ben Salah, «il y a un besoin de revoir la gestion au niveau de l'exécution des budgets, de la maîtrise des dépenses du secteur public de manière générale, ainsi qu'une meilleure exploitation des ressources des Etats».



Caisse de garantie des marchés publics : Accompagner la réalisation des projets

Le rôle de la Caisse de garantie des marchés publics (CGMP) dans l'accompagnement des projets publics a été au centre d'une journée d'information organisée à Touggourt, à l'initiative de la CGMP en coordination avec la Chambre locale de commerce et d'industrie (CCI-Oued Righ), ont indiqué les organisateurs.

Intervenant à cette occasion, le directeur général de la CGMP, Oualid Nasri, a mis en relief l'importance de cette institution publique dans l'accompagnement de la réalisation des projets publics en offrant toutes les garanties susceptibles de faciliter la réalisation financière des marchés publics. Et d'ajouter que la CGMP a franchi un pas important en matière de numérisation et de modernisation de ses prestations offertes aux clients à travers la création d'une plateforme numérique assurant l'ensemble des facilités et avantages à l'instar de l'inscription électronique des demandes de crédits et le téléchargement de différents documents ainsi que d'autres services numériques destinés aux opérateurs économiques ayant bénéficié de marchés publics.

وزير المالية يشارك السفارة الكويتية بالجزائر احتفالها بالعيد الوطني الـ63

شارك وزير المالية، لعزیز فايد، السفارة الكويتية بالجزائر، حفل استقبال بمناسبة العيد الوطني للكويت الثالث والستين. والذي نظمتها السفارة الكويتية، أمس الأربعاء، بحضور وزير اقتصاد المعرفة والمؤسسات الناشئة والمؤسسات المصغرة ياسين المهدي وأيد، و عدد من سفراء الدول المعتمدين في الجزائر. فضلاً عن، ممثلين عن البرلمان وشخصيات عامة.

وبعد تقديمه تهانيه الخالصة لسفير دولة الكويت بالجزائر، أعرب الوزير، خلال هذا الحدث، عن التقدير العميق للروابط الوثيقة بين البلدين. وأكد على أهمية تعزيز التعاون الثنائي في مختلف المجالات. خاصة فيما يتعلق بالتنمية الاقتصادية وتبادل الخبرات المالية. مشيراً إلى تكامل العلاقات بين البلدين بزيارات ونشاطات ذات نوعية في الآونة الأخيرة.

كما ذكر وزير المالية، بدور الاحتفالات الوطنية في تعزيز الفهم المتبادل وتعزيز العلاقات الثقافية بين الشعبين الكويتي والجزائري.

وفي ختام الفعاليات، قدم وزير المالية الشكر الجزيل للجهود المبذولة من قبل السفارة الكويتية وكل من شارك في تنظيم هذا الحدث الناجح. متطلعاً إلى المزيد من الازدهار والتطور والنجاح بما يخدم مصالح شعبي الكويت والجزائر ويعزز رفاهيتهما.

توظيف في سلك الجمارك.. وهذه شروط الإلتحاق

أعلنت المديرية العامة للجمارك، عن فتح مسابقة للتوظيف على أساس الاختبار المهني للأعوان المتعاقدين. وذلك بعقد عمل غير محدد المدة.

وحسب بيان المديرية العامة للجمارك، فإنه بإمكان الراغبين تحميل استمارة التسجيل وكذا الإطلاع على شروط وإجراءات إيداع ملفات الترشيح، من خلال زيارة الموقع الرسمي للجمارك الجزائرية.

عن طريق ضمان مداخل جبائية

تدابير جديدة للقضاء على العجز المالى للجماعات المحلية

أكدت المديرية العامة للضرائب آمال عبد اللطيف، الثلاثاء، أن قانون المالية لسنة 2024 يتضمن عدة تدابير من أجل ضمان الموارد الجبائية لفائدة الجماعات المحلية .

وخلال يوم إعلامي نظمته جامعة الجزائر 3 حول الإجراءات الجبائية الجديدة التي تضمنها قانون المالية 2024، صرحت المديرية العامة للضرائب أن هذه الاجراءات تسمح بالحفاظ على مستوى المداخل لفائدة الجماعات المحلية لاسيما من خلال صندوق التضامن والضمان المخصص لها وهذا حتى بعد إلغاء الضريبة على النشاط المهني .

في هذا السياق، أوضحت المتدخلة أن ”إلغاء الضريبة على النشاط المهني يهدف إلى تقليل الضغط الجبائي على المؤسسات، وقد تم تعويض هذا الإلغاء بالضريبة على المنتجات البترولية.“

وأشارت ذات المسؤولة إلى أن الضريبة على النشاط المهني كان يمكن أن تمثل 165 مليار دج لسنة 2024 لو تم الاحتفاظ بها في حين يقدر منتج الضريبة على المنتجات البترولية بـ 187 مليار دج وهو ما يغطي العجز بالنسبة للجماعات المحلية .

وأضافت المتحدثة أنه تم تشكيل مجموعة عمل بين وزارة المالية ووزارة الداخلية من أجل تلبية احتياجات الجماعات المحلية من حيث التمويل. وعن سؤال حول أهمية الجباية في تنمية الاقتصاد الوطني، اعتبرت المسؤولة الأولى عن الضرائب بأن الجباية محرك هام جدا بالنظر إلى قدرته على توجيه الاستثمار والاستهلاك وكذلك الادخار .



وزارة المالية
MINISTRY OF FINANCE

Bonne lecture

⚡ Avez-vous des questions?
Contactez nous sur :

✉ dc@mf.gov.dz

☎ Poste: 2784

www.mf.gov.dz



@MFinance_dz



f

@MFinancesdz

You
Tube

وزارة المالية الجزائرية MFINANCES CHANNEL



Copyright © MINISTÈRE DES FINANCES
Immeuble Ahmed Francis, Cité Malki, Benaknoun - Alger